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会 議 録 

会議の名称   令和３年 第８回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和３年６月１６日（水）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１１時０３分 閉会  

開催場所   白岡市立白岡中学校 会議室  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美 佐 江 

 小野目 如 快  

欠席者（委員）

の氏名  
和 田 玲 子  

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長        河 野  彰  

生涯学習部長        阿 部 千 鶴子 

教育総務課長        岡 安 久美子  

参事兼教育指導課長     村 松 淳 一  

いきいき教育課長      大 橋 浩 明  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課主査 山田 真規子  

点検評価員   石 塚 敏 雄   田 中 裕 子  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

 日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ２人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

１ 開会 

令和３年第８回白岡市教育委員会定例会への出席に対し謝  

意を表す。  

出席委員４名で定足数に達しているため令和３年第８回白  

岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により新井二郎

委員及び山﨑美佐江委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項の１は、個人に関する情報が含まれる

ため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第

７項ただし書の規定に基づく３分の２以上の委員の同意によ

り非公開とした。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１について事務局に報告を求めた。 

 

委任事務等報告事項の１について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 就学すべき学校の指定の変更について  

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の１について委員からの質疑等を求め

た。 

 

       （非公開案件につき省略） 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

河野学校教育部長 

阿部生涯学習部長 

 

阿部生涯学習部長 

 

 

大橋いきいき教育 

課長 

 

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の１について報告済みとした。  

 

（傍聴人入室）  

 

委任事務等報告事項の２、委任事務等報告事項の３及び委

任事務等報告事項の４について事務局に報告を求めた。 

 

委任事務等報告事項の２について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第２ 専決処分の報告について  

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

報告第３ ６月議会定例会の一般質問について  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

委任事務等報告事項の４について概要説明を行った後、大

橋いきいき教育課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第４ 白岡市Ｂ＆Ｇ海洋センターの利用料金の改定に

ついて  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

議委任事務等報告事項の２、委任事務等報告事項の３及び

委任事務等報告事項の４について委員から質疑を求めた。  

 

白岡市Ｂ＆Ｇ海洋センターの利用料金の改定について、承 

認期間が令和４年３月３１日までとなっているが、これ以降  

は再度議論するのか。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

大橋いきいき教育 

課長 

 

 

Ａ委員  

 

大橋いきいき教育 

課長 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

 

阿部生涯学習部長 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

施設の指定管理者が毎年、翌年度の事業計画を市教育委員

会に提出する。この計画は、利用料金を含んだ内容となって

おり、毎年教育長専決でこの計画を承認している。 

 

来年度にまた大きく変更ということはないか。 

 

前回の改定は平成２２年６月であったので、しばらくはこ

のままの予定である。 

 

大山小学校について、きめ細かい指導というが過保護にな

ってはいけない。また、豊かな自然を保つための大人の活動

を子どもに示すべきだ。目新しいことばかりでなく普段の生

活を教えることも「特色ある教育」に繋がる。 

大山小学校で行っている放課後の事業に対し、今後、運営

している団体に補助金を出す予定はあるのか。 

 

大山小学校での活動は、担当課職員も見学に行き、大変あ

りがたく、貴重な地域活動であると承知している。大山小学

校での事業実施は、参加児童の送迎が課題と考えており、今

すぐに補助金を交付することは考えていない。地元の方々や

現在活動しているＮＰＯ法人と情報交換しながら、検討して

進めていきたい。 

 

Ｂ委員のお話の中で、もう一つ、きめ細かい指導が過保護

になってはいけないとあったが、これについてはどうか。  

 

子どもをよく見て必要な支援を行うことが大切である。支

援を必要とする子に支援を行うことは当然であるが、支援を

必要としていない子にも最適な課題を与えて更なる成長を促

すことが、きめ細かな指導であると考える。また、柴山沼等

豊かな自然を学ぶことについては、地域を活かした指導をし

ていきたい。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｂ委員  

 

 

 

 

河野学校教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

長島教育長  

 

 

Ｃ委員  

 

 

長島教育長  

 

大橋いきいき教育 

課長 

 

長島教育長  

大山小学校から西小学校の学童保育所へはタクシーで送迎

しているが、小規模特認校としての送迎の補助はできないの

か。また、大山小学校に学童保育所を開設することはないの

か。 

 

学童保育所は各校ごとに設置しているのが本来であるが、

それが各校にないためにタクシーで送迎をしている。指定校

変更の場合は、保護者が自宅から学校まで送迎をしている。

事情が色々あるが、財政負担をどうすべきか。必要性と課題

を考えながらやっていく必要があると考える。 

また、学童保育所開設には財政負担があり、検討した結果

がタクシーでの送迎になったと推測できる。現状では大山小

学校に学童保育所開設は難しい。 

 

現在、通っている子は少人数であっても、その方々から小

規模特認校の良さが広がり、長いスパンで見守り、進めてい

くことで次につながっていくと考える。 

 

４月に学校の様子を見てきたところ、通っている子の保護

者からは自分の子は少人数が合っていると喜んでいた。  

 

菁莪小学校の放課後子ども教室の活動が始まる。この取組

も期待している。ぜひ教育委員会で報告してほしい。 

 

写真等で子供の様子を報告してほしい。  

 

そのように報告させていただく。 

 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の２、３、及び４について報告済みとした。  

 

４ 日程第３ 議事 

議案第１２号 白岡市就学援助費受給者に対する臨時給

付金支給事業実施要綱について  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ａ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

  

Ａ委員  

 

Ｃ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１２号白岡市就学援助費受給者に対する臨時給付金

支給事業実施要綱について概要説明を行った後、村松参事兼

教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

 別添資料に基づき詳細説明を行った。 

 

 

 議案第１２号白岡市就学援助費受給者に対する臨時給付金

支給事業実施要綱について委員から質疑を求めた。  

 

 説明に、昨年度に引き続きの事業実施とあったが、同じよ

うな事業が昨年度もあったのか。  

 

 昨年度も１万円の上乗せ支給を実施した。  

 

 

 一律に上乗せしたのか。申請があった人のみか。また、昨

年度の対象は何人か。  

 

準要保護の申請があった保護者全員に給付した。小学校で

１４６名、中学校で８３名の対象者がいた。  

 

困窮している学生はおり、１万円といえども助かると思う。 

 

１万円の根拠は何か。国からの補助金額か。金額について

の議論はあったのか。  

 

昨年上乗せを行った際、臨時休校期間の子どもの給食費４、

５月分を概ね１万円として算出したので、これを参考にした。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

岡安教育総務課長 

村松参事兼教育指

導課長  

阿部生涯学習部長 

 

大橋いきいき教育 

課長 

阿部生涯学習部長 

 

長島教育長  

 

Ｂ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、議案第

１２号白岡市就学援助費受給者に対する臨時給付金支給事業

実施要綱について原案のとおり決定した。  

 

５ 日程第４ その他の事項 

 

その他の事項について事務局に報告を求めた。  

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について   

（２）地域部活動推進事業について  

 

（３）白岡市生涯学習センター［こもれびの森］入館者  

５０万人達成について 

（４）東京２０２０パラリンピック聖火リレーについて  

 

（５）５月の教育委員会諸事業結果報告について  

 

その他の事項について委員からの意見等を求めた。  

 

地域部活動推進事業についてだが、週２日、土日に実施す

るのか。 

 

現行の例であれば、週５日活動していたものを２日にし、

３日分を地域のクラブに移行するといったものである。部活

動に熱心な子もいれば、そうでない子もいる。選べるような

かたちにしたいと考えている。 

 

今までやっている部活動の継続のようなものか。この事業

では学校の部活動と違う部活動を選べるのか。 

 

学校の部活動とは異なる種別のものに参加できるように柔

軟に対応していきたい。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ａ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ｃ委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

Ｃ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ｂ委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ａ委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

地域部活動については、各校が集まってやるのか。各校ご

とか。  

 

平日の部活動は各校が集まるのは難しい。各校ごとに実施

する予定で考えている。  

 

地域部活動について、各校ごとにその事業に参加するのを

選べるのか。熱心な部活動の顧問は、ずっと自分が指導した

いという方もいるのではないか。  

 

教員の働き方改革という面もある。ずっと自分が指導した

いという方は、その活動している団体に教員が所属する場合

も考えられる。  

 

土日の練習試合を見て、指導に生かしている部分もある。

土日の活動は難しくなるのか。  

 

状況をみて土日の活動は判断していく。課題等については、

企画委員会の中で詰めていきたい。  

 

通うべき学校に加入したい部活動がない区域という理由

で、区域外就学を認める例がある。この事業により、学校に

新たに部活動を創ることはできるのか。  

 

新たに各校に部活動を創るのは難しい。ゆくゆくは色々な

クラブチームに自由に参加できるようにしたい。  

 

地域部活動について、１１月から１月の３カ月実施という

ことだが準備が大変だと思う。これをモデルとし、国が令和

５年度に本格実施するということか。  

 

まずは、今年度での事業実施の状況を見てどこまでやれる

か考えたい。来年２月に効果検証を行い、補助金を利用し、

もう少し研究したいということになれば改めて県にお聞きし

たいと考えている。 
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Ａ委員  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教職員の働き方改革の側面があるなら、この事業実施が教

員の負担となっては本末転倒なので、効果的に運用していた

だきたい。  

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項について終了とした。  

 

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 


